
      

Roma,  31 gennaio 2020

A TUTTE LE STRUTTURE CGIL CISL UIL 

LORO SEDI 

Oggetto:  Risposta  456  Agenzia  Dell’Entrate  -  Premio  di  Risultato  -  esito  incontro  Ministero
dell’Economia 

Care/i

siamo  stati  ricevuti  dall’On.  Maria  Cecilia  Guerra,  Sottosegretaria  del  Ministero
dell’Economia  e  delle  Finanze,  in  seguito  alla  richiesta  di  incontro  che  abbiamo
avanzato,  lo scorso 23 gennaio,  in  merito  alle  problematiche suscitate  dall’Interpello
n.456 dell’Agenzia delle Entrate sulla detassazione.

Nel corso dell’incontro, abbiamo espresso al Ministero le nostre preoccupazioni  sul
grave  impatto  che,  se  non  emendato,  il  suddetto  Interpello  potrà  avere  sulla
detassazione  dei  premi  di  ammontare  variabile  erogati  in  attuazione  di  contratti  di
secondo livello, aziendali e territoriali. Esso, infatti, prevede la possibilità di applicare
l’aliquota agevolata al 10% solo per il periodo successivo alla stipula dell’accordo e non,
come  è  prassi,  dall’inizio  della  rilevazione  degli  indicatori  utili  alla  maturazione  del
premio. 

Nel merito, abbiamo spiegato come il “fattore tempo”, nelle dinamiche negoziali, non
possa essere assunto come parametro rigido per valutare la rispondenza dell’istituto del
premio  di  risultato  ai  dettami  normativi.  In  particolare,  il  richiedere  che  l’accordo
sindacale sia sottoscritto in anticipo rispetto al periodo di maturazione degli indicatori
prescelti  liberamente  dalle  parti,  rappresenta  una  limitazione  della  autonomia  degli
attori negoziali, peraltro sostenuta e garantita dalla normativa di riferimento.

Date queste premesse, abbiamo sottolineato l’urgenza di un intervento correttivo da
parte delle Istituzioni preposte avanzando, al contempo, proposte che a nostro avviso
potrebbero  risolvere  sul  piano dell’interpretazione la  situazione  determinatasi  con  la
risposta 456. 

Il  MEF,  nel  condividere  le  preoccupazioni  delle  Organizzazioni  Sindacali,  si  è
impegnato  a  produrre  una  indagine  interna  e  a  comunicarci,  in  tempi  rapidi,  le
operazioni che intende mettere in campo.

Siamo  in  attesa  di  ricevere  un’analoga  convocazione  da  parte  del  Ministero  del
Lavoro.  

Vi terremo informati sui successivi sviluppi di tale tematica, nel frattempo invitiamo
tutte  le  strutture  a  segnalarci  eventuali  prese  di  posizione  in  merito  da parte  delle
aziende. 

Cordiali saluti,

LE SEGRETERIE CONFEDERALI

CGIL    CISL               UIL
                                          (Ivana Galli)                           (Luigi Sbarra)          (Tiziana Bocchi)


